

# やさかだよい 2号外No.114

八坂地域づくり協議会

<https://www.shinshu-yasaka.com> 2026年(令和8年)2月1日



## 2月号外の記事

- 地域づくり協議会の活動から .....2
- 年末年始の地域活動 .....3~5
- 公民館かるたもちつき大会 .....6

各自治振興会では、わら細工講習会などの年末行事、どんど焼きなどの年始事業を行っておりますが、やさかだよりで紹介できるのは締め切りの関係で、毎年3月号になってしまいます。昨年同様各地区の年末年始の事業をタイムリーに紹介できるよう各地区の活動とかるたもちつき大会の記事を2月号外として編集しあげます。

やさかだより編集委員長 松下 憲夫

# 地域づくり協議会の活動から

期日	区分	内容等
1/13	やさかだより編集会議	・2月号外及び3月号の発行及び記事について
1/16	第2回八坂地域づくり協議会	・令和8年度八坂診療所の医師勤務体制（市民課） ・保育所等のあり方検討委員会の検討状況について （子育て支援課） ・市長要望について ・八坂支所、各係から



ハ坂地域づくり協議会では1月16日会議を開催し、八坂診療所の医師勤務体制（市民課）、保育所等のあり方検討委員会の検討状況（子育て支援課）について担当者から説明を聞きました。保育所等のあり方検討状況説明では委員から質問が多く出ましたが、今後地域で説明会を開催するうるので皆さんの出席ください。

また会議に先駆け、新しく指定管理者となる株式会社サービスリンク様がご挨拶にみました。



2月4日（水）午後6時～「市民と議会の意見交換会」が八坂支所3階会議室で開催されます。議会からの報告、市民の皆さんとの意見交換を行います。誰でも参加できます。詳しくは回覧のチラシをご覧ください

# 年末年始の各地域の行事から

## 大平自治振興会（相川地区）

大平自治振興会 金子 しげみ



大平自治振興会では12月7日(日)、ふるさと体験館にて、しめ縄・そば打ち・おやき作り講習会を行いました。今回はインフルエンザの流行と重なり、子どもたちの参加は少なめでしたが、駐在さんご夫妻も参加してくださいました。そば打ちは北澤千代司さん、おやき作りは松島年子さんを講師にお迎えし、しめ縄作りでは初心者は左綱の基本から学び、慣れた方は自宅用を作つたりしました。講習会後は皆で作ったそばとおやきを参加者全員で頂きました。

相川地区では1月10日(土)どんど焼きと新年会でした。当日朝のうちに櫛を組み上げたのですが、雪のない地面は硬く、例年に比べ十分に竹や杭を打ち込むことができず、強風に煽られ倒れてしましました。その後もう一度集まって、いつもより低めで頑丈な櫛を立て直しました。急な再招集にも関わらず、笑顔の絶えないチームワークの良さに地区の絆の頼もしさを感じました。新年会の後、夕方からどんどん焼きの予定でしたが風が收まりず、櫛への点火は延期。集まった皆さんで小さく火を炊いて餅を焼きました。仕切り直しのど焼きは1月17日(土)に行いました。



## 石原自治振興会（横瀬地区のどんど焼き）

石原自治振興会 松下 憲夫

横瀬集落では1月11日(日)午後1時より三峯祭といふお札を神様に納める儀式を行い、どんど焼きの準備を行いました(しめ飾りを上手に使って顔に見えるように飾りました)。準備が終わると地区の新年会を行い、午後5時にどんど焼きに点火しました。雪が降り始め湿って火がなかなかつかず苦労しましたが、無事に点火し、どんど焼きの行事を行うことができま

## 切久保地区 子ども会～どんど焼き



切久保自治振興会  
立花康一

年々地区的子どもの数も減つていく中、保護者の方々の努力と熱量のご苦労がなければ続けることは難しくなっていると感じます。

今年も天高く火柱が上げられたことに、どんど焼きに係わってくれたすべての人々に、焼いたお餅をおいしく食べられたことに感謝して。

恒例行事のどんど焼きが子ども会主催で実施されました。  
今年は雪が無いうえに風も強く点火出来るかどうか危ぶまれましたが「どんど焼きの神様?」のご加護により、無事焚き上げることができました。

## 中央自治振興会 どんど焼き、新年会



中央では1月10日（土）に新年会と、どんど焼きを開催しました。10日の日はとにかく荒れどんど焼きができるか心配しましたが、強風がやんだときを見計らって何とか行うことができました。

その後、地域の方々が美味しいイノシシ鍋や各家庭の味のじたさうを持ち寄り新年会を行いましたが、中でもピンゴゲームが大いに盛り上がりました。

今年も益々地域の皆様がご多幸でありますように。

中央自治振興会  
遠藤由章

# 野平自治振興会 どんど焼き

野平自治振興会では、1月11日（日）午前の時に山村広場に集合し、どんど焼きのやぐらを組み、準備を行いました。山留生の皆さんとの協力や、役員の寺島さん、副会長の佐藤さんが事前に竹を切って準備していただきおかけで、短時間で作り終えることができました。また役員の皆さんには年末に竹切りや力や刈り等の準備に協力していただきました。ありがとうございました。午後5時の点火の際には、消防団の皆さんのが見守ってください、安全にどんど焼きを楽しむことができます。消防団の皆さんには大市出初式の式典から、続けて協力をします。



翌1月12日の朝まで野平でも雪が思いのほか積もりどんど焼きの跡は雪に埋もれていきました。

野平自治振興会  
会長 小浪和正

## 舟場自治振興会 わら細工、生け花講習会開催

舟場自治振興会では、12月21日（日）、毎年恒例のわら細工と生け花の講習会を開催しました。

皆さん、見事な生け花が完成し、華やかなお正月を迎えることができました。



舟場自治振興会  
佐藤 裕紀

# 八坂公民館・八坂地区子ども育成協議会～かるたもちつき大会



八坂地域づくり協議会地域振興部では定住促進事業として地域の方と移住者の方が交流できる場を考え「料理講習会～ジビエでボロネーゼのパスタづくり」を2月15日（日）に八坂支所1階調理室で開催します。講師は美麻「農園カフェラビット」の児玉信子先生にお願いしました。ぜひご参加ください。  
※準備の都合上事前にお申し込みいただきます。  
※申し込み等詳細は全戸配布のチラシをご覧ください  
電話：26-2001（八坂支所総務係）

八坂地区子ども育成協議会と公民館が主催する新春恒例の「かるたもちつき大会」を1月10日（土）に八坂小中学校そよかぜ校舎で開催しました。役員の皆さんに教えてもらいながらおいしいもちつき大会になりました。つき上がったもちは食を楽しむ会のみなさんに教わりながら、高学年を中心にきな粉や擦りゴマ、雑煮にして、全員で食べました。